

**commémoration**

# “ Ne pas oublier le sacrifice de nos anciens ”

**Déols. Les Amis de La Martinerie ont commémoré, hier, le centenaire de la fin de la guerre 1914-1918 et le cinquantième anniversaire de l'arrivée du CISM.**

**L'**association des Amis de La Martinerie a souhaité que la cérémonie d'hier, sur le site de la Maison départementale du souvenir militaire, soit

du centenaire de la fin de la guerre 1914-1948 et le cinquantième anniversaire de l'arrivée, en 1968, des Centres d'instruction du service et du matériel (CISM) de Metz et de Lunéville pour la création du CISM de Châteauroux.

## Le bâtiment des maîtres ouvriers

La cérémonie était empreinte de solennité, avec la présence des deux députés, des deux sénateurs de l'Indre et de nombreuses personnalités. « Je tiens à vous rappeler que cette cérémonie, désormais annuelle, est destinée à ne pas oublier le sacrifice de nos anciens qui sont



Devant les invités et élus, Jean-Jacques Bérenguier, président de l'association, a salué le travail des bénévoles.

morts pour nous permettre de vivre dans un monde de liberté », a souligné Jean-Jacques Bérenguier, président des Amis de La Martinerie.

Le bâtiment du CISM a été construit dès 1951, pour les Américains. Le président a rappelé que « les précurseurs

sont arrivés dès 1967, pour préparer le terrain. » Francis Mory, alors jeune caporal-chef d'à peine 18 ans, était de ceux-là : « Du temps des Américains, c'était un bâtiment de liaison. Il est devenu le bâtiment des maîtres ouvriers. »

Aujourd'hui, la Maison dépar-

tementale du souvenir militaire est une réalité. « Les bénévoles sont l'âme de cette maison. Ils y consacrent beaucoup de leur temps : près de 20 000 heures de bénévolat », a dit Jean-Jacques Bérenguier.

Il a salué toutes les entreprises qui ont offert du temps, des matériaux et des financements. « Mais il nous manque encore des financements pour terminer cette maison. Alors, si vous avez des contacts avec des financeurs potentiels, n'hésitez pas à leur parler de notre projet, d'autant que notre association est reconnue d'intérêt général et donc autorisée à délivrer des reçus fiscaux. »

An marge de cette cérémonie, le général Bourrier, président de la Société des membres de la Légion d'honneur a fait chevalier dans l'ordre national, Françoise Doucet, pour son engagement au sein d'associations comme la Croix-Rouge et l'Unicef.

Jacky Courtin